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新たな市議会議員が選出される
　任期満了に伴う光市議会議員一般選挙が令和６年10月27日に執行され、即日開票の結果、新たに18名
の議員が選出されました。投票率は64.62％で、令和２年に行われた前回の投票率を1.01％上回りまし
た。任期は令和６年11月14日から令和10年11月13日までです。



総務教育環境委員会 福祉建設経済委員会
　総務教育環境委員会では、今期に取り組む年間
テーマに『防災力の向上』と『投票率の向上』を設
定し、２つのチームに分けて調査・研究を行いまし
た。
防災力の向上について
　本市では平成30年７月豪雨災害により甚大な被害
を被りました。災害が発生した際に、どのように行
動できるかが重要であると考え、何をすることが有
効であるかを様々な観点から、調査・研究を進める
こととしました。 
【視察】
・令和5年8月　愛媛県大洲市　「災害・避難カード
　を活用するなどの被害軽減対策推進」　
・令和6年5月　徳島県鳴門市　
　「『いつも』が『もしも』の時に
　つながるフェーズフリー」 
・令和6年5月　岡山県倉敷市　
　「逃げ遅れゼロを目指す取組」 
・令和6年7月　光市防災庁舎
　「川口水門・虹ケ浜・今積川監視カメラ及び防災庁舎」
【結果】
　光市の防災対策の具体的な提案５件を挙げまし
た。
1. 楽しみながら参加できる防災訓練　
2. 「タオル」等で無事を知らせる訓練　
3. 使いやすいマイ・タイムラインの作成　
4. 防災情報伝達の推進　
5. 店舗に防災関連商品のコーナーを設置
投票率の向上について
　全国的な投票率の低下や若者の政治離れが著しく
進んでおり、本市も投票率は下がり続けています。
政治への関心や投票率の向上を目指し、ソフト面や
ハード面などの調査・研究を進めました。 
【視察】
・令和5年8月　愛媛県松山市　
　「人が集まる場所への期日前投
　票所の設置」「親が小さいこども
　を一緒に投票所に連れていく等
　ソフト面の取り組み」
【結果】
　投票率の向上においては、ソフト・ハード両面の
施策を継続して実施していくことが重要であること
を認識致しました。 光市の投票率向上対策の提案と
して、下記５件を挙げました。
1. 商業施設での期日前投票所開設　
2. 市民、民間活動の協力を得て投票所でマルシェ開

催/選挙割などの創設　
3.「若者選挙パートナー」を委嘱し、意識啓発活動を

実施　
4. デジタル投票を取り入れ、スマートフォンなどか

ら投票することを可能にする。　
5. オンデマンド型移動期日前投票所導入で投票所へ

の移動が困難な有権者も投票をすることができる
ようにする。

　福祉建設経済委員会では、今期に取り組む年間
テーマに『手話言語条例』『有害鳥獣対策』『中小
企業活性化に向けた取組』を設定し、調査・研究を
行いました。

手話言語条例について
　市民一人ひとりがお互いの人格と個性を尊重し合
う共生社会の実現を図ることは重要な政策課題であ
り、手話を一つの言語として位置づけ、手話の普及
等を促進するための「手話言語条例」について、調
査研究を行いました。
【視察】
・令和5年7月　山口県聴覚障害者情報センター
　「センターの業務内容について」
　「施設見学」
・令和6年１月　兵庫県明石市　
　「手話言語・障害者コミュニケ
　ーション条例について」
　「共生のまちづくりについて」
【結果】
　委員会協議会における調査研究活動や視察を通
じ、聴覚障害者を取り巻く現状や課題、共生社会の
実現に向けた取組等について、委員一人ひとりの見
識を深めることで、委員会審査における議論の深化
等につながりました。

有害鳥獣対策について
　農家の生産意欲を削ぎ、農地の荒廃を招く鳥獣被
害への対策はますます重要性を増していることか
ら、「有害鳥獣対策」について、調査研究を行いま
した。
【視察】
・令和5年6月　光市塩田地区　
　「防護柵設置事業の現地視察」
　「ＩＣＴ箱わな設置事業の現地
　視察」
・令和６年１月　兵庫県三田市
　「さんだ里山スマートシティに
　ついて」
【結果】
　執行部に対して、ＩＣＴ技術の活用により、捕獲
活動の効率化や負担軽減等が期待できることを指摘
し、今後も引き続き、先進事例の調査研究や新たな
機器の導入など、さらなるＩＣＴ化の取組をすすめ
るよう求めました。

中小企業活性化に向けた取組について
　中小企業の振興は本市にとっても重要な政策課題
であることから、「中小企業活性化に向けた取組」
について、調査研究を行いました。
【結果】
　委員会協議会において、山口県内の中小企業の実
態、国及び県による中小企業活性化に向けた施策等
について調査研究を行いました。

（鳴門市）
（県聴覚障害者情報センター）

（松山市）
（塩田地区の現地視察）



広報広聴特別委員会
　令和３年６月30日、広報広聴特別委員会を設置し
た後、令和４年11月22日に改めて委員を選任しまし
た。今回は令和４年12月以降の活動を報告します。

市議会モニター制度の運用
　令和５年３月16日及び令和６年３月14日に市議会
モニターとの意見交換会を開催しました。
　令和５年度の市議会モニターは３名で、５月12日
に市議会モニター委嘱状交付式を開催し、その後、
広報広聴特別委員会の委員と懇談会を行いました。
　 令和６年度の市議会

モニターは６名で、
５月８日に市議会モ
ニター委嘱状交付式
を開催し、その後に
研 修 会 を 行 い ま し
た。

市議会報告会及び意見交換会
　第12回市議会報告会及び意見交換会を令和元年度
以降４年振りに開催しました。令和５年８月23日
から４日間にわたり室積・浅江・三島・大和の各コ
ミュニティセンターで開催し、85名の参加がありま
した。
　第13回市議会報告会
及び意見交換会を令和６
年７月９日にあいぱーく
光で開催し、10名の参
加がありました。

高校生との意見交換会
　第６回高校生との意見交換会を令和５年２月４日
に開催し、光高等学校と聖光高等学校の４名の生徒
代表による主張の後、両校合わせ13名の生徒と議員
とで意見交換を行いました。
　第７回高校生との意見交換会を令和６年２月３日

に開催し、光高等学
校と聖光高等学校の
４名の生徒代表によ
る主張の後、両校合
わせ13名の生徒と議
員とで意見交換を行
いました。

議会広報紙の発行
　「ひかり市議会だより」を18号から今回の25号ま
で、計８回発行しました。

その他の取り組み
　福祉建設経済委員会及び総務教育環境委員会の常
任委員会について、令和６年３月議会からYouTube
で試行配信を始めました。

９月議会の一般質問

　原則として、９月議会における各議員の一般質問
の第１項目を掲載しています。詳細については、光
市議会ホームページからご覧ください。

河 村 　 龍 男 光駅南北自由通路等基本設計業務
委託について

早稲田　真弓 こどもたちの力を伸ばす教育を

西 﨑 　 孝 一 これから先の光市の財政は大丈夫か

仲 山 　 哲 男 来年は戦後80年！
戦争遺産を未来へ伝え残す

林 　 節 子「市長を目指そう！未来リーダー
ミーティング」について

仲小路　悦男「光」と「食」のわくわくフェスタ
について

田 中 　 陽 三 夏の光の海を振り返って

中 村 　 譲 浅江中学校移転改修事業について

田 邉 　 学 光市の就学援助について

西村　慎太郎 防災・減災への取り組みについて

山口県市議会議員研修会オンライン開催
　８月９日（金）14時から、第25回山口県市議会議
員研修会が開催されました。
　今回も、昨年に引き続きオンライン開催とされた
ため、光市議会本会議場から全議員が参加しまし
た。
　研修では、配信元となる防府市の会場と各市議会
をインターネット上でつなぎ、講師としてお招きし
た早稲田大学政治経済学術院教授の稲継裕昭先生か
ら「自治体ＤＸの取組と地方議会」と題してご講演
いただきました。



　ひかり市議会だよりは、約13年間発行を休止していましたが、令和４年５月25日に

現在の様式で再開しました。市民の皆様に「内容や表現

がわかりやすい」「知りたいことが書いてある」「光市議

会に興味を持つようになった」等と思っていただけるよ

うに、知恵を出し合い議論してきました。各号を比較し

作り方の変化に気付かれているかもしれません。

　しかし、課題は多く残っています。未来に向かって進

化し続ける市議会だよりを目指して参ります。　　（悦）

ひかり市議会だよりに関するアンケートにご協力をお願いします。
市議会ホームページまたは右記ＱＲコードより回答いただけます。
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12月議会予定

・・予定は調整中のため、記載している日程は変更とな
る場合があります。

・・福祉建設経済委員会は福祉委員会、総務教育環境委
員会は総務委員会と表記しています。

・・一般質問は、ケーブルテレビによる放送（当日は
19時から、翌日は８時から）やYouTube配信（お
おむね１週間後から）によりご覧いただくことが
できます。常任委員会については、令和６年3月議
会からYouTubeで試行配信しております。また、
本会議や委員会はどなたでも傍聴することができ
ます。

・・ひかり市議会チャンネル（YouTube）は、上記の
QRコードからアクセスできます。

YouTube▶

市議会からのお願い

９月議会の議決結果

広報広聴特別委員会
委 員 長　仲小路悦男
副委員長　西村慎太郎
委　　員　中村　　譲
　 〃　　   仲山　哲男
　 〃　　   西﨑　孝一
　 〃　　   林　　節子
　 〃　　   早稲田真弓

【全会一致で可決】
・・令和５年度光市水道事業決算について
・・令和５年度光市病院事業決算について
・・令和５年度光市介護老人保健施設事業決算について
・・令和５年度光市下水道事業決算について
・・令和６年度光市一般会計補正予算（第２号）の専決

処分を報告し、承認を求めることについて
・・令和６年度光市一般会計補正予算（第３号）
・・令和６年度光市国民健康保険特別会計補正予算（第

２号）
・・令和６年度光市介護保険特別会計補正予算（第２

号）
・・令和６年度光市後期高齢者医療特別会計補正予算

（第１号）
・・令和６年度光市病院事業会計補正予算（第１号）

・・光市税条例の一部を改正する条例
・・令和５年度光市水道事業未処分利益剰余金の処分に

ついて
・・人権擁護委員候補者の推薦について
・・光市長等の給与に関する条例の一部を改正する条例
・・財産の取得について（追認）※議案第67号・68号
・・浅江中学校移転改修工事請負契約の締結について
・・令和５年度光市国民健康保険特別会計歳入歳出決算

について
・・令和５年度光市介護保険特別会計歳入歳出決算につ

いて
・・令和５年度光市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決

算について
【賛成多数で可決】
・・令和５年度光市一般会計歳入歳出決算について

※令和６年10月27日に光市議会議員一般選挙が執行されましたが、今回は改選前の委員会で編集しています。


